

# **Badische Landesbibliothek Karlsruhe**

**Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe**

## **Bilderbuch für Kinder, enthaltend: eine angenehme Sammlung von Thieren, Pflanzen, Blumen, Früchten, Mineralien, Trachten, und allerhand andern unterrichtenden Gegenständen aus dem Reiche der Natur, ...**

alle nach den besten Originalien gewählt, gestochen, und mit einer kurzen  
sowohl, als auch erweiterten wissenschaftlichen, und den  
Verstandeskräften eines Kindes angemessenen Erklärung begleitet

**Bertuch, Friedrich Justin**

**Rumburg, 1813**

Das Fasanhuhn

[urn:nbn:de:bsz:31-263408](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-263408)

Pfund wiegen. Das Gewicht unsrer besten beträgt nicht die Hälfte. Durch das Verschneiden gewinnt das Fleisch noch mehr an Wohlgeschmack. Will man die Truthühner mästen, so bedient man sich des Weizens oder der Gerste und zerschnittener Mohrrüben, wovon man ihnen so viel giebt, als sie fressen mögen. Sonst giebt es auch andre künstliche Mästungen.

Die Eier dieser Vögel sind sehr gut zu gebrauchen; sie schmecken eben so, wie Hühnereier.

## D a s F a s a n h u h n .

(*Phasianus colchicus hybridus.*)

Das Fasanhuhn, oder der Fasänenbastard, ist ein Vogel, der aus der Vermischung eines gemeinen zahmen Fasans mit einer Haushenne entsteht. Es gleicht an Größe beynahe dem Fasan. Um die Augen befindet sich eine nackte rothe Haut; das Gefieder ist etwas stüppig; oben gelbroth, braun und weißlich gefleckt; unten braun, aschgrau, schwärzlich und noch anders; denn die Farbe richtet sich nach der Farbe der Eltern.

Als Bastard ist dieser Vogel völlig untüchtig, sein Geschlecht fortzupflanzen. Er fühlt auch nie Neigung, sich zu paaren. Man zieht ihn in Fasanerien seines wohlschmeckenden Fleisches wegen.

## D a s P e r l h u h n .

(*Numida meleagris.*)

Das gemeine Perlhuhn gehört zu einem besondern Geschlechte, dessen Gattungen einen kurzen, starken, erhabnen Schnabel haben. An der Wurzel desselben sitzt eine lappige Wachshaut, worin sich die Nasenlöcher befinden. Von den Backen hängen fleischige Lappen herab. Auf dem Kopfe steht ein großes zurückgebognes Horn.

Das gemeine Perlhuhn übertrifft an Größe unsere größten Haushühner. Es misst 22 Zoll in der Länge; die Flügelbreite beträgt dritthalb Fuß; die Länge des Schwanzes, nur 6 Zoll.